
 
 
 
__________________________________________________________________________________ 

ATA DA 11ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE DESENVOLVIMENTO 
PROFISSIONAL, REALIZADA EM 19 DE DEZEMBRO DE 2023 

 
ATA ORDINÁRIA Nº.11/2023 

 
Às 09:36 (nove horas e trinta e seis minutos) do dia 19 (dezenove) do mês de dezembro do ano de 2023 1 

(dois mil e vinte e três), na sala de reunião, no quinto andar do edifício Selecto, localizado na Av. 2 

Presidente Vargas, 640, bairro Campina, em Belém-PA, realizou-se a 11° (décima primeira) reunião 3 

ordinária da Câmara do Desenvolvimento Profissional presidida pela Contadora TAYNARA SANTOS 4 

NASCIMENTO, Vice-Presidente de Desenvolvimento Profissional. A reunião contou com a participação 5 

da Conselheira efetiva: NEUSA CALDAS MARTINS; Conselheiros: ANDERSON ROBERTO PIRES E SILVA 6 

e JOEL MONTEIRO DA SILVA (membro suplente), JUSTIFICATIVA DE AUSÊNCIA: RAFAEL LARÊDO 7 

MENDONÇA. Assessorando a Sessão: Edvaldo Moura do Nascimento Filho, Coordenador do Setor de 8 

Desenvolvimento Profissional. Aberto os trabalhos, a Vice Presidente Taynara Santos Nascimento, 9 

agradeceu a presença de todos em especial a do conselheiro Joel Monteiro da Silva que está 10 

representando o Conselheiro Rafael Laredo Mendonça que por motivos profissionais não pôde 11 

participar, na sequência destacou os EVENTOS REALIZADOS:  A Vice-Presidente relatou os eventos 12 

realizados no total foram 03 (três) no período de 14/11/2023 a 13/12/2023, com o público total de 455 13 

pessoas; seguindo com a pauta evidenciou o sucesso da realização da X convenção de Contabilidade 14 

do Estado do Pará que aconteceu no mês de novembro, ressaltou que foi o último evento do ano, o 15 

qual ocorreu dentro do que foi planejado e superou as expectativas do que se tinha programado, na 16 

sequência relatou os EVENTOS REALIZADOS: 27/11/2023  - Segunda Corporativa Tema: Gestão de 17 

Processos; 30/11/2023 - Quinta Contábil CRCPA: Transformação: Detalhes e Etapas do Processo de 18 

Alteração de Natureza Jurídica na JUCEPA; AÇÕES INTERNAS DA CÂMARA: A Vice-Presidente informou 19 

a câmara sobre a Participação dos colaboradores do setor no treinamento referente a nova revisão da  20 

NBC PG 12 (R4), realizado pelo Câmara de Desenvolvimento Profissional do CFC, a qual entrará em 21 

vigor em 2024, na sequência solicitou ao Coordenador Edvaldo Moura, que  informasse sobre o que 22 

foi abordado no treinamento, com a palavra o Coordenador informou que o intuito do treinamento 23 

era para falar sobre as alterações ocorrida na Norma de Procedimentos Gerais, passando a ser a 4ª 24 

revisão , relatou que a mesma ficou mais sucinta e de fácil compreensão, informou ainda sobre alguns 25 

pontos específicos que atualizou ressaltando o aumento de pontos para aquisição de conhecimentos 26 

e a pontuação da disciplinas referente a pós-graduação passarão a serem atribuídas de acordo carga 27 

da disciplina cursada e aprovada, na sequência devolveu a palavra a Vice-Presidente, seguindo com a 28 

pauta a mesma informou sobre os  EVENTOS A SEREM REALIZADOS, a Vice-Presidente informou que 29 

não tem nenhum previsto até o momento, por se tratar de um mês festivo de muitas programações 30 

externas fica um pouco inviável, porém deixou a agenda aberta caso algum conselheiro(a), queira fazer 31 

algum evento online nos próximos dias; na sequência solicitou que apresentasse em tela o relatório 32 

anual referente ao ano de 2023, para fazer uma pré-apresentação considerando que será apresentado 33 

em ato Plenário, informou à câmara que se trata de um balanço das atividades feita pela câmara de 34 

Desenvolvimento Profissional como: Total de eventos realizados, indicadores de metas, dados gerais 35 

dos eventos, municípios atingidos, participação de conselheiros em eventos, avaliações dos eventos, 36 

pontuações do Programa de Educação Continuada – EPC, a Vice-Presidente evidenciou que esse ano 37 

na X Convenção, foi homologado a pontuação EPC antes da realização da convenção e feita a divulgado 38 

para que os profissionais com obrigatoriedade de fazer a prestação de contas conforme item 4 da NBC 39 

PG 12(R3), tivessem um motivo a mais para  participar do evento  e que  foi um atrativo a mais na 40 

programação, informou também que foram deferidos 16 pontos para educação continuada e 20 41 

pontos para horas complementares no referido evento, destacou também os dados gerais dos eventos 42 

online realizados na plataforma Youtube, como visualizações, número de inscritos e 43 



compartilhamento,   entre outras informações, conforme a apresentação no link: 44 

https://prezi.com/view/3cA3Z54PWOQyWCKDADbn/; e para finalizar a pauta do dia a Vice-Presidente 45 

abriu para INTERESSE GERAL. Iniciando, a Vice-Presidente agradeceu à parceria de trabalho, ao 46 

conhecimento compartilhado nos dois anos de gestão, agradeceu aos conselheiros e equipe do 47 

desenvolvimento Profissional, em especial ao Coordenador Edvaldo Moura, por ter sempre auxiliado 48 

a conduzir aos trabalhos com empatia e profissionalismo, estendeu o agradecimento ao Vice-49 

Presidente de Integração Rafael Laredo Mendonça que não pode estar presente, e destacou que foi 50 

um desafio estar na frente da gestão da Câmara de desenvolvimento profissional e que acredita que 51 

conclui um trabalho com excelência  graças ao empenho de todos, enfatizou também que conseguiu 52 

atingir alguns municípios que nunca tinham sido atingidos em relação a educação continuada, e que 53 

fica imensamente feliz e satisfeita com o resultado; na sequência o conselheiros Joel Monteiro, 54 

manifestou-se parabenizando a Vice-presidente Taynara Santos Nascimento pela gestão e aos 55 

trabalhos entregues e a equipe de desenvolvimento Profissional como um todo, destacou alguns 56 

eventos que foram realizados com maestria e destacando a Conferência de contabilidade em Marabá, 57 

assim como  o amadurecimento da gestão  em relação a execução dos trabalhos; na sequência o 58 

Conselheiro Anderson Pires, também manifestou-se com palavras de gratidão pela confiança e parceria 59 

aos trabalhos e parabenizou a câmara como um todo pela forma de condução aos trabalhos para levar 60 

o melhor aos profissionais da contabilidade, disse também que é visível o amadurecimento da gestão, 61 

e que recebeu muitos feedbacks positivos em relação aos eventos e entrega do Conselho Regional em 62 

relação a Educação continuada; após a manifestação o Coordenador Edvaldo Moura solicitou  a palavra 63 

para expressar sua gratidão à Deus e por assessorar a câmara e a Vice-Presidente Taynara Santos 64 

Nascimento, evidenciou que cada gestão é diferente e que nessa gestão aprendeu muito com Vice-65 

Presidente na questão de praticidade e confiança que foi passada na gestão dos trabalhos, estendeu 66 

os agradecimentos à todos os setores que contribuíram para a fluidez do andamento das atividades, 67 

agradeceu também a toda sua equipe que foi extremamente importante e que fazem parte do 68 

resultado de um trabalho executado com excelência, agradeceu e parabenizou à todos os envolvidos, 69 

e para finalizar os agradecimentos a Conselheira Neusa Caldas Martins fez uso da palavra para 70 

agradecer à Deus e por fazer parte da gestão e agradecer a toda receptividade de todos os 71 

colaboradores e conselheiros, ao presidente Ian Blois, pela confiança, e que acredita que contribuiu  72 

para a execução dos trabalhos, após a manifestação da Conselheira a Vice-Presidente destacou que a 73 

conselheira contribui muito com sucesso dos trabalhos sempre com muita disposição em ajudar nos 74 

eventos em apoiar a gestão. A Vice-Presidente Taynara Santos Nascimento, deu por encerrada a 75 

reunião às 10h:20min da manhã, eu Edvaldo Moura do Nascimento Filho, Coordenador do 76 

Desenvolvimento Profissional ______________________________, lavrei a presente ata que, após lida 77 

e aprovada, será assinada pela Senhora Presidente desta sessão, por mim e pelos Conselheiros. 78 

Aprovada nesta data. 79 
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